

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
3 DE MARZO DE 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.
Burgos 3 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden
de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

La voz del Prelado Pastoral de Cuaresma

A esta idea de la verdad que el alma recibe en la santa meditación de Nuestro Señor Jesucristo crucificado, sigue lógicamente el sentimiento de la humildad.

También desconocieron esta celestial y fundamental virtud los antiguos paganos, aún aquellos que, con vuelo de águila real, se levantaron en sus especulaciones filosóficas hasta el trono de la suprema, eterna e inmutable belleza. En cambio el orgullo es tan antiguo como el mundo, en el cual ha reinado siempre bajo diversas formas, por múltiples y distintas maneras y con manifestaciones variadas, adoptando unas veces la fiera del león y otras la ovja. Todos sabéis muy bien, V. H. y a. h., que los ángeles y los hombres, seres capaces de conocer y amar a Dios, apenas fueron llamados a la vida, desde el negro abismo de la nada, se rebelaron, con silesta ingratitude, contra el Supremo Hacedor, aspirando a igualarse en gloria, majestad y saber.

El castigo de estos pecados de soberbia, fué trágico y espantoso, pero no extinguió el malvicio en el corazón de los mortales. El infierno poblado de espíritus soberbios que habían sido criados para hermosura y esplendor de la celestial Jerusalén; Adán arrojado del delicioso paraíso adornado para su dicha y felicidad, los ángeles trucidados en feos demonios y el hombre libre y Señor del Universo, hecho esclavo del pecado y sujeto a la dura condición del trabajo y de la muerte, no consiguieron obligar a la criatura a humillarse; y no bien lo consiguieron las aguas del diluvio, se vio otra vez al orgullo erguir la cerviz contra Dios, levantando una soberbia torre para ponerse a cubierto de las venganzas divinas. Nuevo castigo confunde las altivas y locas pretensiones de la ciega humanidad, la cual no acaba nunca de conocer su impotencia, su bajeza y su nada.

Preciso fué que la infinita grandeza de Dios se dignase descender de lo alto de su gloria hasta el nivel de nuestra pobre y miserable naturaleza humana y padecer y morir clavado en un madero, para confundir con tan raro y sublime anonadamiento el orgullo del hombre que pretende igualarse al mismo Dios. Y sin embargo, ¡cosa admirable y lamentable a la vez! el malvicio orgullo, aunque quebrantado por el infinito ejemplo de un Dios hombre, no desaparece de la tierra, aún en el mundo cristiano. Por el contrario, en los que no miran de frente al divino Ejemplar del Monte del Calvario; en los que se hallan distraídos de la Cruz de Cristo y no meditan sobre su pasión y muerte sacratísimas, el orgullo inventa nuevos ardises, descubre nuevos caminos, idea nuevas manifestaciones; y considerando que desde el momento en que Dios se humilló hasta la muerte ignominiosa, quedó marcada su frente con el estigma del horror y la reprobación, aparenta en muchos despreciarse a sí mismo, no quiere que se le llame por su propio nombre y llega hasta cubrirse con la apariencia de la humildad.

De aquí nace, V. H. y a. h., la falsa humildad, que no es otra cosa que un refinamiento del orgullo, o sea el orgullo con capa de santidad. Con este diabólico artificio, nada hay de que no se apodere, nada que no logre y conquiste. Así es como él hace servir a la más bella de las virtudes, a la sublime humildad, para el triunfo de todos los vicios; así es como recibe el premio que solo es debido a su inge-

cente e inofensiva enemiga; así es como la ambición enmascarada se eleva hasta ocupar el rango de su opuesta virtud; así es como la avaricia usurpa el mérito de la pobreza; así es como la desenfrenada lujuria se viste con los candidos atavíos de la pureza; así es como la satánica soberbia granjea las alabanzas de que es digna la humildad.

¿Qué remedio, V. H. y a. h., qué remedio habrá para tantos y tan graves males nacidos del vicio de la soberbia? ¡Ah! así como la mayor de las injusticias es el pasar por justo el que las comete, así la falsa humildad, que es el mayor y más repugnante de todos los orgullosos, es lo más difícil de conocer y remediar. Sin embargo, de igual modo que el falso sol, que por una ilusión óptica vemos en las nubes momentos antes de asomar el astro rey, descubre la falsedad y apariencia de sus resplandores, en el mismo instante en que asciende sobre el horizonte el verdadero y único sol de nuestro sistema planetario; así la falsa humildad, el orgullo disfrazado descubre la falsedad de su brillo, la bajeza de su ilga y la vanidad de sus apariencias en presencia de la verdadera humildad, cuyos caracteres conocerá el alma cristiana mirando de cerca la Cruz en que está clavado Nuestro Divino Salvador.

† ADOLFO, OBISPO DE CÓRDOBA
(Continuará).

El Generalísimo y los ministros

El jefe del Estado concedió audiencia al embajador alemán y al teniente coronel Rivas, representante del Uruguay, que fué presentado al Generalísimo por el introductor de embajadores don José Antonio de Sangroniz. El conde de Jordana fué visitado por los ministros de Orden Público, Defensa Nacional y Justicia. Después conversó con los embajadores de Italia y Alemania y fué cumplimentado por el ministro polaco y por el general Kordel.

El general Dávila fué visitado por el subsecretario del Ejército. El señor Suances sostuvo una larga entrevista con el representante británico en España sir Robert. El señor Peña recibió al comandante señor Pérez del Pulgar. El ministro de Educación Nacional, señor Sáinz Rodríguez, fué recibido por su colega señor Serrano Suñer. Vitoria.—Llegó el Cardenal Gomá, que visitó al ministro de Justicia, regresando después a Pamplona de donde marchará a Toledo.

Disposiciones oficiales

Burgos.—El «Boletín Oficial» publica una disposición sobre los actos públicos deslindando las atribuciones las autoridades militares y civiles. Un decreto de la Vice Presidencia del Consejo sobre la Ley de Prensa de Enero de 1938 y organización de la administración central del nuevo Estado.

Orden separando definitivamente del Ejército al capitán de Infantería don Antonio Carvajal Solano. Orden disponiendo que los notarios que estén desempeñando varias notarías en virtud de las circunstancias, vuelvan a desempeño de sus notarías titulares.

Lotería Patriótica de Sevilla
Sorteo extraordinario
11 DE MARZO
PREMIO MAYOR 500.000 PESETAS
DE VENTA EN LA ESPARTERIA

Homenaje al aviador Haya

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Jaén, y el personal del 18.º Tercio de la Guardia Civil, al que pertenece la Comandancia de dicha provincia, unidos en espíritu patriótico y religioso, quieren tributar póstumo homenaje al generoso y nunca bien llorado aviador, don Carlos de Haya, que después de innumerables proezas realizadas en beneficio de nuestra querida España, ha ofrecido su vida por la misma, inmortalizando su nombre como uno de sus hijos más predilectos.

Este glorioso aviador, alma espiritual que con gran heroísmo y abnegación, como campeador del aire, realizó actos que culminaron en el cenit de su mayor grandeza, en los vuelos arriesgados que llevó a efecto hasta el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de la Cabeza, para llevar a los valerosos defensores de aquel lugar santo, misivas llenas de consuelo, alimentos, vestidos y la gloriosa enseña roja y gualda de nuestra querida Patria, que les fortaleció para seguir luchando por ella sin mancillarla.

Por ello y con el fin de testimoniar nuestro infinito y perpetuo agradecimiento, se ha acordado celebrar un solemne funeral por el descanso eterno del alma de tan insigne aviador, en el que enaltecerá su incomparable comportamiento un eminente orador sagrado de esta capital, cuyo acto tendrá lugar, el día y tiempo que oportunamente se designará. A cuyo fin se hace saber al pueblo de Córdoba por esta nota, para que preparados los corazones con unción espiritual asistan a dicho acto religioso, rindiendo así el tributo merecido y conquistado por este español que ha dado nueva vida a nuestras gloriosas tradiciones.

No dudamos, que acudirán a dicho acto para que todos unidos, elevemos ferviente oración que suba como perfumado incienso hasta el Trono del Altísimo, impetrando la gloria para este hijo de la verdadera España, pues la ha conquistado con su valor y heroísmo y pedir también sea iluminado nuestro Caudillo, el Generalísimo Franco, para que pronto vea coronada con la victoria final la colosal empresa por él iniciada para liberar a España del feroz comunismo.

POR LA COMISION
GENARO CONDE BUJONS
Coronel de la Guardia Civil
Córdoba 3—II—938.

Ejercicios Espirituales

De San Ignacio de Loyola para señoras internas y externas en la casa de las religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Plaza de San Juan, 7.—Córdoba.

Darán principio el día 13 de Marzo a las seis de la tarde y terminarán el 19 con la Misa y Comunión General. Los dirigirá el R. P. Luis Martínez de la Torre, de la Compañía de Jesús. Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, tendrán la bondad de avisarlo con anticipación a la Madre Superiora.

Nota.—Nada se exige como retribución, sino que cada señora ejercitante puede dar la limosna con que quiera ayudar a esta Santa Obra de los Ejercicios espirituales para sufragar los gastos.

Alemania

Sus relaciones con Moscú
Moscú.—El cónsul alemán ha protestado por abusos cometidos contra dos consulados alemanes y ha exigido el cierre de dos consulados rusos en Alemania.

Conferencia
Berlín.—Hitler recibió ayer la visita del embajador inglés.

Un acto antialeman
La embajada alemana en París ha protestado contra un acto realizado por Taelma, contra un estado extranjero (Alemania), en dicha capital. Un periódico dice que Chautemps ha de ser tratado falta de sentido permitiendo eso y luego dice en la Cámara que toda su voluntad es en favor de Alemania.

Este periódico se publica con censura
estacionaria

Importante disposición sobre el «Servicio Social de la Mujer»

Conforme dispone la 4.ª de las disposiciones transitorias del Reglamento para la aplicación del «Servicio Social de la Mujer», aprobado por Decreto del Caudillo núm. 418 en su relación con el artículo 18 del mismo, ningún jefe o Director de Institución de carácter social o de ayuda al combatiente, podrá admitir, a partir del 1.º de Marzo próximo, personal femenino que haya de prestar sus servicios con carácter gratuito.

A tal fin, el jefe o Director de la Institución solicitará, con la mayor antelación posible, del Delegado Provincial de «Auxilio Social» las mujeres que precise para el buen funcionamiento de la Entidad.

Admitirá a las cumplidoras del «Servicio Social» que para cubrir las necesidades citadas sean enviadas por el Delegado de «Auxilio Social» y, únicamente en el caso de que el «Servicio Social» no las pudiera facilitar, queda facultado para admitir directamente mujeres de 17 a 35 años que hayan de prestar gratuita colaboración.

Valiadióid 21 de Febrero de 1938.

—II Año Triunfal.—El jefe del Departamento Central de Organización, Francisco González.

ITALIA

D'Annunzio
Yardón.—El cadáver de D'Annunzio fué trasladado en un armón de artillería al barco «Paglia», acompañándole el secretario del partido fascista.

Quedó colocado en el puente del buque. Un avión de bombardeo le rindió un homenaje.

El funeral se ha celebrado con gran sencillez. Vela el cadáver legionario en el cuartel de la Fiume. Prestidieron el entierro el hijo de D'Annunzio, Mussolini, el Conde de Ciano y el Duque de Bergamo, éste en representación del Rey.

Sonaron cañonazos y los himnos nacionales. A los lados del cadáver, en el puente, hay cuatro héroes de los que lucharon en Fiume al lado del poeta. También está el estandarte del partido fascista.

De la zona roja

Aseesinatos
En Barcelona y Valencia continúan los asesinatos. Hay lugares donde todas las mañanas aparecen cadáveres, muchos de estos son de la CNT y de la FAI, por ser más odiados por los que mandan que los fascistas.

De Valencia faltan cinco franceses de cuyo paradero se preocupa el consul sin haber logrado averiguarlo.

El miedo es libre
Los ministrillos al subir a los coches tienen una fuerte escolta con pistolas ametralladoras. La mayor parte de los consejos los celebran fuera de Barcelona. Muchos los celebran en Figueras.

Rapidez
El viceconsul de Francia en Gerona solicitó un pasaporte el 16—12—37 para que regresase a Francia y no se lo entregaron hasta el 6—1—38.

Opera roja
Barcelona.—En aquel Liceo, donde en tiempos de la Monarquía no se podía ir sino de punta en blanco y se exigía a todos los caballeros el frac, los «proletarios» marxistas quieren emular aquellas jornadas de ópera de mundial renombre. Claro está que aunque a las fieras amansa la música, a los fieros hispano rusos no ha de amansarlos en esa temporada de dos meses que han decidido tener de temporada lírica.

Ahora bien, que mostrando su odio hasta en esto, prohíbe que se canten óperas delicadas que escribieron músicos italianos, y rechazan a Wagner por alemán. Solo se presentarán óperas francesas, probablemente una de ellas en que se pone en ridículo a la España de que esos hispano rusos son hijos espúreos.

Del Vaticano

Las fechas de los Consistorios

Roma.—El Papa ha fijado los días en los que se celebrarán los Consistorios necesarios para las canonizaciones.

El 17 de Marzo tendrá lugar el Consistorio secreto, durante el cual será leída la relación sobre los tres nuevos Santos: Beato Andrea Bobola, Beato Salvador de Horta y Beato Giovanni Leonardi.

El mismo día por la mañana, inmediatamente después del Consistorio secreto, el Papa celebrará Consistorio público, en el cual tres abogados consistoriales harán la postulación pública para los tres nuevos Santos.

En fin, el 7 de Abril, se reunirá el Consistorio semipúblico, en el que tomarán parte todos los obispos residentes en Roma y en el radio de 100 millas alrededor de Roma.

El Banco de Crédito Local y Teruel

Zaragoza.—Se reunió el Consejo del Banco de Crédito Local de España, asistiendo en representación de las Corporaciones y accionistas los señores Alcaldes de Madrid y San Sebastián, además del de Zaragoza y el presidente de la Diputación de Madrid.

Enviaron su representación el alcalde de Sevilla y los presidentes de las Diputaciones de Oviedo, Badajoz y Córdoba, que delegaron en el alcalde de Zaragoza.

El alcalde de Zaragoza expuso a la Banca la trágica situación de la ciudad de Teruel, destruida, y pidió al Consejo la concesión de un crédito de 2 000 000 de pesetas para las necesidades más apremiantes.

El Consejo de la Banca estimó la petición y acordó visitar al alcalde de Teruel para mostrarle la solidaridad de la Banca en estos momentos y concretar en cuanto se pueda la ayuda.

Entre las cuestiones de trámite se acordó autorizar la contratación de préstamos a Auxilio Social, para la construcción de hogares-residencias, que establece el Decreto de 28 de Noviembre último.

Otro asunto es el de proponer al Ministerio del Interior el autorizar a concertar con los funcionarios de las Corporaciones municipales y provinciales en zona no liberada que se hallen en la España Nacional carentes de recursos, la concesión de anticipos a cuenta de sus devengos para atender a su subsistencia.

Se acordó aplazar lo referente a una iniciativa sobre una fundación municipalista en honor de Calvo Sotelo.

De Agricultura

Burgos.—El señor Fernández Cuesta, manifestó que se aprobaron los precios del algodón para la próxima cosecha que tiene una subida de 0 15 pesetas en kilo. Los propios cultivadores tendrán participación en la clasificación del fruto. El cultivo se hará extensivo a Marruecos.

No es este el decreto definitivo de la Ordenación del Cultivo, el cual será dispuesto en su día.

El Subsecretario de Agricultura manifestó que el Gobierno tiene almacenados cuatro millones de quintales de trigo como reserva para cubrir las necesidades de la zona roja a medida que va y siendo liberada por nuestro Ejército.

Este trigo que podía darnos gran cantidad de divisas lo mantenemos en reserva para ofrecer el Pan y la Justicia a los españoles irredentos.

Jabón PAQUISARI

Para tocador no es el jabón de lujo, sino de CALIDAD. Es el mejor de sus similares. Es el jabón de tocador más económico. PAQUISARI se imita pero no se iguala. Agente exclusivo de venta para Córdoba y su provincia Ignacio Pinares Dalmán, Victoriano Rivera, 6, CORDOBA.

Mañana, cuestación de «Auxilio Social»

Otra vez, por todo nuestro territorio, la quincenal invasión de las huchas. Otra vez la obra de Justicia de la Falange en un batallar constante por el bienestar de España.

¡Mañana, cuestación de «Auxilio Social»!
Y en las grandes ciudades, el empeño alegre de nuestras camaradas invadiendo calles, pisos, cafés y teatros en una exaltada aspiración de mejoramiento.

Y en cada pueblo, una noble competencia. Y en el campo... Y en el camino...
¡Mañana, cuestación de «Auxilio Social»!

Y el necesitado, sorprendido, ve de nuevo un aspecto externo del gran mecanismo que solo para él funciona. De ese engranaje de tareas anónimas, de sacrificios disciplinados, de aportaciones magníficas en saber, en rendimiento, en amor.

Y el poderoso, extrañado a su vez, no puede quejarse de la mínima cantidad pedida.

Y en definitiva, lo más admirable será esto: que una de las obras más serias y potentes de la Nueva España se desarrolle y crece por el único empuje de su valer, por la autenticidad de su contenido, sin que haya leyes que la impongan.

Porque los treinta céntimos de cada una han alcanzado jerarquía de símbolo: en la España de Franco ya no hay unos que dan y otros que reciben. Todos compartes.

Y este compartir natural y espontáneo sembrará comprensión. Borra rencores y odios. Afirma esa cordialidad que Dios ha puesto en el hombre, y que a veces un solo gesto amistoso logra despertar.

Españoles: No os privéis de esta alegría del deber de hermandad! Que se borre la estridencia de las palabras, «sanciones», «exigencias», «obligaciones», «derechos». ¡Que todo entre nosotros sea espontáneo, generoso y fraterno. Porque solo así será fecundo.

¡Mañana, cuestación de «Auxilio Social»!
Y pasado, la obra magna del Nacional-Sindicalismo reforzará su batalla contra el hombre, el frío y la miseria.

Pinos y Moral del Rotary Club

«Se hace caso omiso del credo que profesa; se admite, por lo tanto, a protestantes, católicos, judíos, budistas, etc. La tolerancia es absoluta. Todo ello forma una especie de Fraternidad Internacional, menos secreta y de más fácil acceso. La moral de los Clubs Rotary y de sus asociados «no tienen nacionalidad, ni religión, ni partido; es estolamente neutra en el concepto más amplio y más altamente bienhechor de la palabra; es universal y permite al rotario una difusión y una actividad internacionales», y si alguna moral se contiene en sus Códigos, es esencialmente egoísta; «es deber de los rotarios, se dice, mantener que el cambio de mercancías, mis servicios y mis ideas por el lucro sea legítimo y justo, siempre que todos los interesados en el cambio se beneficien también de él», es la moral que proclaman en otras entidades análogas, sin las obligaciones y los deberes concretos que la religión impone; la moral que se apoya exclusivamente en los motivos de honradez y rectitud, grabados en el hombre por el Soberano Autor de la naturaleza; prescinden en absoluto de los auxilios sobrenaturales de la gracia, aún para vencer los obstáculos que al ejercicio de la rectitud y de la justicia se oponen. Podría ser el rotarismo una institución moral y moralizadora, circunscribiéndose a los negocios profesionales y mercantiles, pero se extiende a la vida social, a los hermanos y a los ciudadanos en general para hacerlos mejores, y espera «salir triunfante donde la religión, la filosofía, la política y la legislación han fracasado; sería esto una gran fortuna para la humanidad».

(De una Pastoral del Excmo. señor Obispo de América, «Boletín Eclesiástico de la Diócesis» de 30 de Noviembre de 1926, páginas 316 a 319).

Vida religiosa

SANTORAL—Día 5. SAN FOCES, mr. La misa es del primer sábado de Cuaresma, sin gloria. Segunda oración «a cunctis». Tercera Omnipotens. Prefacio de Cuaresma y Bendicamus Domino. Simple. Morado. Hoy es día de ayuno.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 Horas: En los Capuchinos.

San Rafael.—El día 7 del actual, media hora después de oraciones, se celebrará el piadoso y acostumbrado ejercicio en honor del Beato Custodio. La misa de comunión se dirá a las ocho. Se ruega la asistencia de los cofrades y del grupo de Marías de aquel Segrario. Estos cultos se celebran a intención de las Sras. doña María y doña Santos Gómez.

Santa María.—Del 7 al 11, quinario al Santo Cristo de las Misericordias y la Santísima Virgen de los Dolores. A las cinco y cuarto con lecturas, cánticos y sermón por el R. P. B. utista Moreno Pablos, C. C. Durante los días del quinario hay en este monasterio jubileo circular.

1 Aniversario

D. Eloy Lucena de la Cámara

Falleció en Aguilar de la Frontera el día 5 de Marzo de 1937

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, de Aguilar de la Frontera y en la parroquia de San Miguel (Capuchinas), de Córdoba, el día 8 del mismo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Doña Elisa Brón, viuda de Montijano e hijos; y su afilida viuda doña Benigna Górdola y demás familia ruegan a sus amistades asistan a estos sufragios y lo encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Ejercicios Espirituales para las Marías de los Sagrarios

Comenzarán el próximo domingo, 6 de Marzo, a las cinco de la tarde, en la iglesia de San Pablo, dirigidos por el R. P. Mariano Caspe Poyales, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

Se recomienda a todas las Marías de los Sagrarios, que asistan con puntualidad a todos y cada uno de los actos de los Ejercicios, en los cuales se harán todos los días algún ejercicio de desagravio.

Inglaterra

La No Intervención

Londres.—Se ha aplazado la reunión del Comité de No Intervención. En el asunto de los voluntarios, todas las naciones aceptan la fórmula ligera de retirar 10 000 cada parte y el cierre de la frontera francesa con control total.

Qué esperaría?

El Negue ha visitado a Chamberlain en el ministerio de Negocios Exteriores y ha protestado contra el hecho de que Inglaterra vaya a reconocer el imperio italiano en Etiopía.

Anglo-irlandesa

Se han reanudado las conversaciones anglo-irlandesas.

Anglo-italiana

Las conversaciones anglo-italianas comenzarán en Roma en la semana próxima.

Desmentido

En la Cámara de los Comunes se ha desmentido por el canciller del Tesoro que la hubiera solicitado un empréstito de Inglaterra.

Espionaje soviético

Londres.—Se ha descubierto una nueva organización de espionaje soviético en Escocia.

Ha sido detenida la viuda del célebre agitador Jessie Jordan que poseía una gran cantidad de espionaje.

En un registro practicado por la Policía, acompañada de un representante del Ministerio del Ejército, se hallaron en Dundee importantes documentos que habían desaparecido del Archivo del ministerio de Defensa Nacional.

Inventación

Londres.—«Daily Herald» dice que Alemania tiene un invento secreto contra aviones de bombardeo que utilizará en caso de guerra.

Ejercicios en San Hipólito

El domingo a las cinco de la tarde comenzará en esta iglesia los ejercicios espirituales para sirvientes.

Los dirigirá el R. P. Jesús María de la Mata, S. J.

A las seis comenzarán los ejercicios espirituales para señoras, que los dirigirá el R. P. Luis Martínez de la Torre, S. J.

Bautizo de 6 hijos de reclusos en la Prisión de Córdoba

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia del Segrario de esta S. I. C. el solemne acto de recibir las aguas regeneradoras del bautismo, 6 criaturitas de reclusos que se encuentran en la Prisión provincial.

Ante el altar de la Milagrosa, el párroco don Faustino Mateo Naz, verificó el bautizo a los siguientes:

Francisco Angel, hijo de Francisco Valderrábano y Baldomera Santiago, de Ojuelos; Vicente, de Juan Antonio López y Antonia Aranda, de Lucena; Carmen, de María Antonia Montero, de Navas de la Concepción; Leonor, de María Cruz Mateo, de ídem; Carmen, de María Pérez Mateo, de ídem, y Ana, de Antonia R. mírez Moreno, Montalbán.

Actuaron de padrinos el General Gobernador D. Ciriano Cascajo y Conchita Legarés, Gobernador civil D. Eduardo Valera y señora Vila de Cañas, Alcalde don Antonio Coello y Carmencita Danvila, magistrado señor Romero, en representación del Presidente de la Audiencia, y María Eugenia Fernández Schw, Presidente de la Diputación don Eduardo Quero y Marija Aroca y el Jefe provincial de F. E. T. don Fernando Fernández y su hija Isabel.

Asistieron muchos invitados entre los que recordamos al Jefe de Instrucción don Marcial Zurera, el Fiscal de la Audiencia, Jefe de Orden Público don Manuel Albenza, comandante de E. M. D. Manuel Jiménez Ruiz, Director de la Normal don Manuel Blanco Cantarero, del Conservatorio de Música don José de Pablos, Director del Museo don Enrique Romero de Torres, Delegado de Prensa y Propaganda don Buenaventura Vila, secretario de la Jefatura de Orden Público don Rafael Martín Carvajal y otras personas.

La comitiva marchó a la Carcel, la cual se hallaba adornada con banderas y colgaduras.

La banda municipal interpretó los himnos Nacional y de Falange.

Formadas las reclusas en un patio, fueron entregados sus hijos a las madres, a los cuales se les impusieron Medallas regaladas por un recluso con la fecha del día de hoy.

Después en el patio central formaron los presos a los que el Sr. Cañas dirigió una exhortación patriótica.

Todos fueron obsequiados con un vaso de vino y un pastel.

Los padrinos han regalado a sus ahijados, una cartilla de la Caja de Ahorros.

El acto que resultó brillantísimo, terminó a la una de la tarde.

El Jefe de la Prisión Sr. Legarés y el personal de la misma atendieron a los invitados galantemente, obsequiándolos con dulces, cerveza y vinos.

Día de cultura. Estudiante, acude a los actos organizados por el S. E. U.

La maniobra roja Resucita en la Cámara inglesa

Anoche se trató en la Cámara de los Comunes inglesa la maniobra que preparaban los rojos apoyándose en unas declaraciones que fingieron como hechas al general Queipo de Liano.

A la pregunta hecha por un diputado, contestó un secretario leyendo una comunicación que había enviado el Gobernador de la plaza de Gibraltar, demostrando que las manifestaciones hechas por el general Queipo de Liano aparecen equivocadas en la prensa que las ha publicado. Dicho general no ha hecho esa alusión a Gibraltar.

Francisco Viguera Zurbano

Corredor Colegiado de Comercio
Vaca de Alvaro, 29
(Frente al Banco de España)

CASANA DENTISTA

Marqués de Boil, 2. CORDOBA

OSSORIO REPUDIADO

La noticia de que el embajador de los rojos en París, iba a ser trasladado con igual cargo a la Argentina, ha producido gran revuelo en todo América. Ante la posible vechidad de semejante personaje, la opinión americana se ha solidarizado para negar su placet al presunto embajador.

«La Prensa» de Buenos Aires, con serias razones y sólidos argumentos demuestra que Ossorio y Gallardo debe ser considerado en América huesped indeseable. Coincide en este mismo juicio «El Diario» uruguayo, y con rara unanimidad, toda la prensa solvente hispanoamericana se siente dolida de la afrenta que significa la sola proposición del envío de Ossorio a aquellas tierras.

No les faltan motivos a nuestros hermanos de allá para esquivar el contacto de este hombre. Estos motivos se los da la propia historia del interesado. En sus antecedentes personales y profesionales—aun no teniendo en cuenta sino los que se han hecho públicos—hallan los americanos el fundamento de su repulsi6n. Ossorio es el tipo del ambicioso sin grandeza, cominero, ruin, escaltimador de la peseta aunque sea preciso discutirla al portero de la embajada. Es la avaricia insaciable, sin un destello de generosidad que permita a nadie participar de sus utilidades. Todo le parece poco para sí o para su familia al paso que difulta el bienestar de los demás pareciéndole que se lo roban a él.

Se le ha comparado con notoria injusticia a Sancho Panza. Porque Sancho era un hombre cuyas aspiraciones iban siempre a ras de tierra, pero, al fin y al cabo, una figura humana. Sancho era vulgar, pero no deformo. Al paso que la psicología de Ossorio está desposeída de todo rasgo antropomórfico que dignifique algo su innata animalidad.

Su codicia no conoce los límites que impone la dignidad. Con tal que la paga sea crecida, jamás pone reparos a la comisión. Blasfemando de católico, ahí lo teneis al servicio de los megaduros de Dios, de los incendiarios de sus templos y asesinos de sus ministros. Siendo Gobernador civil de Barcelona, le deshonró un movimiento revolucionario que no supo reprimir y ahora ha pactado con los mismos que antes le pusieron en evidencia como ejemplo de incapacidad.

Fue don Antonio Maura su protector y guía; a su bondad y consejo se lo debe todo, y se ha puesto a las órdenes de los más encarnizados enemigos que tuvo, de los que amargaron su vejez a fuerza de difamaciones y calumnias.

Ossorio además del perfil, tiene el alma rabínica. Es el judío que agaña todos los v. jámenes, obsequioso y adulador, con tal que al fin de la aventura quede una poca calillería que recompense el insulto o el vapuleo. Este es el dígno representante de los rojos españoles en París, el mismo que proyectan llevar a la embajada de Buenos Aires para que la infecte con la ruindad de su servidumbre y la vileza de su conducta.

Sobre estos bombinbes ruegos de carácter general, Ossorio y Gallardo presenta otros, relacionados exclusivamente con las repúblicas hispano-americanas, que hacen afrentosa su permanencia en aquellas tierras. Nos referimos a la frase injusta y grosera con que calificó el noble impulso de las Legaciones americanas ofreciendo a la población madrileña el derecho de asilo. Para Ossorio, este acto humanitario y generoso fue simplemente un negocio para quienes lo realizaron: «el negocio de las hospederías facciosas», según sus propias palabras.

Incapaz de comprender ninguna acción desinteresada, el movimiento unánime de la diplomacia americana fue interpretado por su temperamento de la única manera que él concibe los favores: por una razón de utilidad. Por eso no vaciló en proclamar con esa frase odiosa, que las embajadas hispanoamericanas de Madrid se habían convertido en fondas donde se cobraba usurariamente el derecho de asilo, única explicación que podía envilecer aquel gesto nobilísimo que tantas vidas ha salvado y tantas gratitudes ha conquistado en la verdadera España.

Acredite la dignidad de Hispanoamérica ese calificativo de indeseable que ha fulminado contra Ossorio no bien ha conocido la posibilidad de su traslado a aquel Continente. Quédesse donde está, que entre un Blum o un Pierre Cot sólo podrá pasar desapercibido. Pero no ose llevar su pestilencia moral a climas que aún conservan limpio su cielo y pero su ambiente porque ningún Frente Popular ha llegado a hacerles irrespirables.

FRANCISCO DE VÉLEZ.

Información por radio

El Cardenal Gomá

Pamplona.—Ha marchado a Toledo, donde pasará unos días, el eminentísimo Cardenal Primado de España, doctor Gomá.

El «Ciscar»

Oviedo.—En el puerto del Musel se han hecho las operaciones necesarias para poner a flote el destructor «Ciscar», hundido por un avión racional en Octubre último. Asistieron al acto el ministro de Industria, los almirantes de la Armada y del Ferrol, el gobernador civil y el comandante de la Plaza.

Se dijo una misa en el lugar en que se hundió el «Ciscar». En el barco auxiliar «Ciudad de Cádiz» se celebró una comida en honor del ministro de Industria.

Por la tarde se hizo una maniobra con feliz resultado, devolviendo al buque su posición normal.

Tesorero salvado

Teruel.—El magnífico tesoro de la Catedral, que había sido trasladado al Banco de España y que ha sido valuado en unos 25 a 30 millones de pesetas, no ha sido robado por los rojos. El edificio está en escombros, bajo los cuales se cree se halla el tesoro.

Haya

Bilbao.—El Ayuntamiento ha acordado dar el nombre del capitán Haya a la calle 50 del ensanche de Deusto. El acuerdo se ha comunicado a la viuda doña Josefa Gámez.

Dice Unión Radio

Unión Radio Madrid dijo anoche, a las ocho, que el gobernador civil llamó a los dirigentes de la C. N. T. y U. G. T. para decirles que previa consulta a Ziz-zagotilla les amenazaba con cerrar los comercios si no cumplen lo preceptuado. Esos organismos se apoderaron de los comercios y después de robar a sus legítimos dueños, ahora quieren robar al público con precios exorbitantes.

Una placa

Comunica el representante español en Inglaterra, señor Daque de Alba, que ayer tarde ha publicado la prensa londinense la foto de la gran placa que ha regalado lord Phillimore para ser colocada en las ruinas del Alcázar.

El texto de la placa dice así: «A los héroes del Alcázar defensores de la España verdadera y auténtica.

Testimonio de admiración inglesa».

Bombardeo

Perpignan.—Los aviones nacionales bombardearon ayer los objetivos militares de Valencia y Almería.

Credenciales

Burgos.—Próximamente presentará sus cartas credenciales al Jefe del Estado español el representante de Guatemala, don Julio Urrutia.

El secreto de la correspondencia

Los espías rojos utilizan para sus fines toda correspondencia que, pasando por Francia, viene a la zona nacional. Tienen subvencionados a los postales franceses e interceptan las cartas que les conviene y las copian o las envían al gobierno rojo.

Un Hospital argentino

Burgos.—El alcalde ha ofrecido unos terrenos para la construcción de un Hospital Argentino para los heridos de guerra, el cual será costeado por una suscripción realizada en Buenos Aires.

Para atender a la realización de este proyecto ha llegado el prócer argentino don Eulogio Rocher.

A tiros entre ellos

Teruel.—El corresponsal de la United Press ha comunicado que a las 12 30 las avanzadillas del Ejército nacional oyeron gran tiroteo en las filas rojas.

Poco después se pasaban 86 milicianos con fusiles y dos ametralladoras, los cuales manifestaron que los tiros fueron una colisión que hubo entre milicianos españoles y las brigadas internacionales, resultando varios muertos y muchos heridos.

El tiroteo lo aprovecharon estos para pasarse a las filas nacionales.

Los crimenes de la U. R. S. S.

La prensa inglesa publica detallada la vista de la causa contra 21 personajes dirigentes de Rusia a los que ahora se acusa de espionaje por cuenta de Alemania. Si no fuera criminal la actitud de los jueces, sería ridícula la causa.

También la prensa helga y la italiana dedican gran espacio al proceso. La prensa alemana dice que es la fantía acusación de espionaje.

maro que ha inventado los estallidos y que no merece ser desmentida.

El gobierno ruso en esa persecución contra 20 hombres que fueron hasta hace poco directivos, se presenta tal como es.

No quieren ser de sus Cortes

Barcelona.—Se reanuda la diputación permanente de las «Cortes» y dimitió un secretario porque dijo que las grandes democracias toman en serio jocosos este parlamento.

París.—El corresponsal de «Le Jour» en Bayona comunica que el vicepresidente de las «Cortes» rojas, Rosado Gil, ha pasado la frontera, acompañado de su familia, con el fin de dirigirse a la España nacional.

Rosado Gil declaró que en la España «gubernamental» no hay al República ni republicanos y que allí el régimen es absolutamente soviético.

Rusia recurrirá a los gases

Varsovia.—Informan de Moscú que el Comisario para la Defensa, Vorosilov, en el curso de una conferencia dada a los jefes de grandes unidades de las fuerzas armadas soviéticas, reunidos en el Teatro de la Opera, para celebrar el vigésimo aniversario de la creación del ejército rojo, ha anunciado que la Unión Soviética, en caso de guerra, se verá forzada a recurrir a la guerra química, a pesar de haber firmado la convención ginebrina que la condena y la prohíbe, de la misma manera que la guerra bacteriológica.

Lunes 7 de Marzo. Fiesta de Sto. Tomás. ¡Estudiantes, asistid a los actos que el S. E. U. llevará a cabo en ese día.

De Sociedad

Ayer firmaron sus esponsales ante el caudal y párrogo de S. Miguel, don Francisco Navajas Camargo, la encantadora señorita Carmen de la Paente y del Rey y el abogado portagués don Manuel Sancho Souza Uva. La boda se celebrará el día 28.

—Ha dado a luz un hermoso niño doña Carmen Moreno Rodríguez, esposa de nuestro amigo don Barique Redel Corrotte.

Las localidades para los actos se recogerán en el S. E. U. Ambrosio de Morales, 11

Para los hospitalizados

Una señora nos ha enviado varias revistas piadosas para los hospitalizados.

Nos hacen falta: papel de fumar, bastones, que no sean de lujo pero que sirvan de apoyo a los heridos; rosarios, escapularios, Detentes y medallas de San Rafael.

Mañana es día de recibir tabaco con destino a los hospitalizados.

ARRIENDO: Piso propio para establecimiento o industria, con estanterías y eseseros o sin, en calle Librería, 18; Vendo Bicicleta y otros varios. Tejedos Hierro Aragón. Teléfono 1350

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales, por mayor

Oficinas y Despacho Detail:
PEREZ, GALDOS, 3

Almacenes:
Teléfono-1558 DOCE DE OCTUBRE

¡¡ Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección Provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián.

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de «Foto-Venus», Fotos, Oloos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

En San Pablo

Para conmemorar el 28 aniversario de la Fundación de las Marías de los Sagrarios Calvarios y en reparación y desagravio a Jesús Sacramento por las profanaciones cometidas en los templos, altares y sagrarios de España roja, mañana sábado a las 8, se tendrá Comunion General de las Marías, Exposición de S. D. M. desde las diez de la mañana a las seis de la tarde, en que se hará un Ejercicio de reparación, terminando con procesión del Santísimo Sacramento por las naves del templo.

Estudiante. El día 7 es tu fiesta. Asiste a los actos que el S. E. U. prepara.

Noticias

LA ACADEMIA

Mañana celebrará sesión ordinaria a la hora de costumbre la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, en su local de la Diputación.

PLEITO

El Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo, ha acordado admitir el recurso iniciado por don Manuel García Mancha, contra acuerdo del Tribunal Económico-administrativo provincial de 22 de Noviembre de 1937, por el que desestima la reclamación del recurrente contra otro acuerdo dictado por la Junta general del Repartimiento de Utilidades del Ayuntamiento de Fuente Genil para el ejercicio de 1937.

ASOCIACION CATOLICA DE MAESTROS ESPAÑOLES

A las nueve de la mañana, del próximo día 6, primer domingo de mes, se celebrará en la iglesia de San Nicolás de la Villa, la Misa del Maestro. Se ruega a los asociados la puntual asistencia.

JEFE

Ha sido ratificado en su cargo el Jefe provincial de Milicias; nuestro querido amigo el teniente coronel de la guardia civil don José Eady, que en su reciente ascenso fué destinado a Hueva.

EL TIEMPO

En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 21 0; ídem mínima a la sombra, 5 2.

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. a 0° 762 9; temperatura a la sombra, 5 8; humedad relativa, 85 70; fuerza, 118 km.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 173. Aproximaciones 172 y 174.

SOMBREROS, GORRAS, BOINAS, Cuchillas de afeitar Pini, fabricación nacional.—CABALLERO, si compra usted esta marca permitirá dar su apoyo al obrero español y cooperará humanitariamente a la buena marcha y desenvolvimiento de nuestra amada España.—Sombreros Padilla Crespo, Gondomar, 11. Córdoba.

SE DESEA UN AMA

Calle San Pablo, 55.